

— Pourquoi donc contrariez-vous ses désirs et passeriez-vous aux yeux de tous pour une fille rebelle ?

— Heureuse rébellion, s'écria Encratida, d'une voix mystérieuse, elle sera cause de son salut.

— A quoi dois-je m'attendre ? lui demanda Eudonte. Encratida, revenez à vous, vous offensez votre famille, votre patrie.

— Je n'ai pas d'autre patrie que le ciel, lui répliqua la Lusitanienne. Eudonte, je n'ai pour vous aucune haine, pas plus que pour toute autre créature sortie de la main de Dieu, mais je dois terminer cette visite par une explication franche et irrévocable : Je ne me marierai pas.

— Dieux immortels ! fit le général en bondissant. Laisseriez-vous tomber sur moi une pareille disgrâce ? Encratida, ce n'est pas votre réponse.

— Je n'en donnerai pas d'autre, assura la jeune fille.

— A quelle fin êtes-vous donc venue ici ? dit le général blessé.

— Pour accomplir la volonté de Dieu, lui répondit-elle.

— Ah ! s'écria le Romain avec colère, pensez-vous que le commandant de tant de légions souffrira un tel déshonneur ? L'orgueil de mon rang et de mon nom ne me permet pas d'être le jouet des caprices d'une femme.

— Agissez comme vous l'entendrez, mais retenez-le, il y a entre nous un obstacle insurmontable ; vous devez le respecter.

— Lequel, lui demanda le patricien.

— La sainte volonté de Dieu, dit la Lusitanienne en se levant. Puis le congédiant de la main, elle gagna une porte qui donnait dans l'intérieur de la maison.

Le général voulut la suivre. D'un geste grave et digne, elle lui indiqua la porte de sortie en disant :

“ Eudonte que Dieu vous pardonne et vous éclaire. ”

Memento hebdomadaire

QUÉBEC. — Les Quarante-Heures auront lieu à St-Patrice de Québec, le 4 ; à St-Victor, le 6 ; aux SS. Anges, le 8 ; à Stonehan, le 9. — Le R. P. Point de la société de Jésus, est mort à Montréal, le 19 septembre, à l'âge de 95 ans.

Le R. P. Point, était le doyen du clergé canadien. Il est né en 1802, à Rocroy, département des Ardennes, France. Il fut ordonné à Reims, en 1826, et vint au Canada en 1843.

Directeur: M. l'abbé D. GOSSELIN, curé du Cap-Santé, Portneuf.